
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

27. August 2024

Beginn 16:00 Uhr

Ende 17:55 Uhr

Anwesende Johannes, Milo, Inga, Gonne, Gabriel, Dennis

Redeleitung Dennis

Protokoll Gonne

FSR Anwesend: Gonne, Johannes Abwesend: Daniel S., Nika, Camilla

Termine

August 28. 18:30 FSK
September 6. – 8. GeWoWe

10. 16:00 Fachschaftssitzung
26. Interdisziplinäres Chiliessen

Oktober 1. 18:00 5. OWO-Plenum
7. – 11. OWO!
25. 9:50 FBR

November 15. – 17. FreWe

Schriftliche Kunde

@ Ein Werbepartner möchte im Wintersemester einen Stand einer Versicherung auf
dem Campus aufstellen und sich dazu mit uns austauschen. Wir haben kein Interesse
und verweisen auf die zentralen Flächen vor der Mensa.

@ Am Montag, 16.9. ist eine berufliche Vortragsmesse an der Brecht-Schule. Nach
einem Vortag von Prof. Reif und Studieninfos von Cornelia soll es von 12:30 – 13:00
Uhr eine Austauschrunde mit Studierenden geben, und es werden Menschen gesucht.
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@ Das USZ macht am 3.9. nachmittags im Innenhof der ULB eine Veranstaltung
„TIME OUT ZONE“1 für Studis während der Prüfungsphase.

@ Die Autonomen Tutorien2 im Wintersemester wurden ausgeschrieben.

Arbeitsaufträge

Mailinglisten (Johannes; nach OWO)

Held*innen-Plakat (; )

Handzeichen-Plakat und Sitzungsplakat drucken (Camilla; bald?)

B-Teile (Servermenschen; Juli, I guess)

TOP 1: FS-Dinge in der OWO

Auf der Freizeitmesse in der OWO (Mittwoch, 09.10. von 11:40 bis 12:40 Uhr) soll es einen
Fachschaftsstand geben und das Thementeam sucht Menschen, die den Stand betreuen
und Dinge über die Fachschaft erzählen.

Gonne macht das und sucht Unterstützung. Melde dich gerne bei gonne@mathebau.de.

Wir suchen noch jemand, der am OWO-Donnerstag die Fachschaftssitzung organisiert,
und jemand, der den OWO-Fachschaftsvortrag hält. Melde dich gerne bei fachschaft@
mathebau.de.

TOP 2: Besuch vom Wolf?

Wolf Hertlein, vom Beschwerde- und Verbesserungsmanagement der TU und Beauftragter
für Studierende mit Behinderungen und chronischen Erkrankungen, möchte sich ger-
ne mit den Fachschaften austauschen und bittet um einen Terminvorschlag auf einer
Fachschaftssitzung im Wintersemester. Er schreibt:

Ich würde gern außerdem mit Ihnen ins Gespräch kommen darüber, welche
Themen bei Ihnen in Ihren Studiengängen anliegen: Welche Probleme erfahren
oder erleben Sie als Fachschaftler_innen / Studierende?

Darüber und welche auf Ihren Fachbereich bezogenen Themen mir genannt
werden, würde ich mich gern mit Ihnen austauschen; beim gleichen oder bei

1https://www.usz.tu-darmstadt.de/unisport_news_details_291264.de.jsp
2https://www.asta-tud.de/tutorien
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einem separaten Termin, wie Sie es wünschen. Daraus könnten sich z. B. auch
gemeinsame Verbesserungsprojekte ergeben.

Wir freuen uns auf den Austausch und laden ihn zu einer Sitzung ein, wenn der Termin
feststeht.

Wir sammeln schon einmal Themen:

• Tarifvertrag für SHK
• Veranstaltungsmanagement
• Finanzierung des Fachbereichs und Lehrangebot
• Periodenprodukte auf Toiletten
• TUCaN’t
• Erstsemesterbegrüßung in der OWO
• Dinge im Namen der Fachschaft erreichen, obwohl sie keine Rechtsform sind
• Aufwand für analoges Semesterticket

TOP 3: Begrüßungsgespräche

Wir suchen weiter Menschen für die Begrüßungsgespräche. Die nächsten Termine sind:

• 12.9. von 10 bis 12 Uhr auf Zoom –– ?, ?
• 18.9. von 16 bis 18 Uhr in 244 – Lea, Gabriel

Wenn ihr euch vorstellen könnt, mit den zukünftigen Ersties ein bisschen zu quatschen
und ihnen ihre Fragen zu beantworten meldet euch gerne bei fachschaft@mathematik.
tu-darmstadt.de.

TOP 4: Vertraulicher B-TOP

Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.

TOP 5: FBR

Mitteilungen Dekan

Auf der Dekan*innenrunde am 26.6. war die Finanzsituation das Hauptthema. Die
Konsequenzen für Unis sind unklar, wahrscheinlich ist Negativ-Zuweisung, welche für
die TU Darmstadt zu Nullrunde wird wegen Umverteilung nach Studierendenzahlen.
Mehrkosten auf Seite unseres Fachbereiches wären bis zu 200.000€. Was ab 2026 passiert,
ist unklar. Es wird auf die Demo in der folgenden Woche zu diesem Thema hingewiesen.
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Es gibt einen offenen Brief von den hessischen Profs, der schon breite Unterstützung
erhalten hat und hoffentlich viel öffentliche Aufmerksamkeit bekommt .

Die Hochschulwahlen der Studierenden haben stattgefunden; der FB Mathe hat die zweit-
beste Wahlbeteiligung. Der FBR dankt Camilla und wird im Oktober Kate begrüßen.

Mitteilungen Studiendekan

Am 21.06. war Abschlussfeier. Dank den Beteiligten! Am 26.06. gab es eine Infoveranstal-
tung für die neuen SHK-Verträge. Die Zentrale will, dass vorwiegend einjährige Verträge
ausgeschrieben werden. Bei uns werden dafür auf einander aufbauende Veranstaltungen
gruppiert werden.

Auf der Strategietagung wurde der Stuss aufgefordert, sich mit KI in Zusammenhang mit
Lehre und Forschung auseinanderzusetzen, insbesondere Kenntlichmachung des Einsatzes
und Umfang.

In dem AK Anfang (=Studieneingangsphase) wurde sich am 20.06. ausgetauscht. Es
wurde beobachtet, dass es zwar viele Angebote gäbe, aber diese kaum angenommen
wurden und ihre intendierte Wirkung verfehlten. Konkrete geplante Maßnahmen sind:

• Fragebogen in Woche 6 des ersten Semesters, um Infos zur Situation zu sammeln
und zur Selbstreflektion anzuregen.

• Erfahrungsaustausch in den gleichzeitigen Grundvorlesungen
• Merkblatt/Handreichung für die Lehre in Grundvorlesungen

LaG-Vollversammlung (Bericht Frau Krüger): In der Studierendenbefragung wurde die
Fachwissenschaft viel kritisiert, deshalb gab es eine Einladung zum Austausch. Es gab
wohl ein Protokoll, das vielleicht verschickt wurde. Eine große Angstveranstaltung sei die
Analysis I und da gibt es jetzt Überlegungen, z. B. zu Binnendifferenzierung.

Der Assistenzplan war schwierig zu füllen und es wurde zu Kompromissen aufgerufen.

Der Studienausschuss hat empfohlen, die „Mathe im Kontext“ wieder in den Lehramt-
Ergänzungsbereich aufzunehmen.

Einige Menschen wurden für ihre Abschlussarbeiten für einjährige kostenlose DMV-
Mitgliedschaften vorgeschlagen.

Exmatrikulation nach zwei Jahren ohne Leistung: Der Studienausschuss meint, dass dies
aufwändig nicht sinnvoll wäre und empfiehlt, die Regelung weiter nicht anzuwenden.

Neues Modul und Lehrveranstaltungsplanung einstimmig beschlossen.
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Mitteilung der Gleichstellungsbeauftragten

Die Gleichstellungskonzeptüberarbeitung läuft. In diesem Zug wird eine Umfrage unter
Masterstudis ausgewertet. Es wurde versucht, Gründe gegen Promotion herauszufinden.
Diese seien u. a. schlechte Information, teils trotz intensiver Internetsuche. Aktive An-
sprache durch Profs würde helfen. Signifikant nach Geschlecht unterschieden hat sich
die Ansprache: 4/7 weiblich, 1/16 männlich. SHK-Tätigkeit habe bei männlichen Studis
deutlich mehr zu Kontakten geführt.

Im September ist wieder Gleichstellungsausschuss.

Am 02. Juli war „Meet the WiMis“. Es waren 9 Studis da, manche schon mit recht
konkreten Fragen, andere uninformiert. Die Fragerunde war gut und lange.

Verschiedenes

Wir haben den Mathemusikabend angekündigt.

Vertrauensnetzwerk Herr Wedhorn leitet ein, dass bei Sammlung von Fällen sexueller
Belästigung oder sexueller Gewalt, die der Fachschaft bekannt sind, auch welche außerhalb
der Studis gefunden wurden. Um die Verschiedenheit der Fälle darzustellen und den
FBR zu sensibilisieren präsentiert Gonne drei Fälle. Es geht nicht um eine Diskussion
oder Ausarbeitung, sondern um Bewusstsein zu schaffen. Herr Pfetsch informiert über
Handlungsmöglichkeiten:

• (Betroffenen) zuhören
• bei Straftaten Polizei einschalten
• Hausverbot verhängt durch Uni/FB bei Belästigung möglich, dazu Dokumentation

der Vorkommnisse notwendig und dann Information der Person
• Ansprache der belästigenden Person und Bitte um Unterlassung immer sinnvoll,

insbesondere wenn dieser die Konsequenzen ihres Handelns vielleicht gerade nicht
bewusst sind.

• in konkreten Situationen hat bei LV die Lehrperson Hausrecht, für andere Veranstal-
tungen überträgt Pfetsch mündlich das Hausrecht auf anwesende Professor*innen

Personalia

In der Opti-BK waren jetzt Vorträge und es geht jetzt in die Begutachtung.

Für unser Personalbüro wurde eine Stelle ausgeschrieben.

Weitere Informationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.
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TOP 6: Anmeldung dezentraler Veranstaltungen

Dezernat IV hat geänderte Regelungen zur Anmeldung dezentraler Veranstaltungen
außerhalb des Lehrbetriebs kommuniziert, z. .B. unsere OWO-Plena und Skatturniere
sind solche Veranstaltungen.

Diese Veranstaltungen müssen nicht mehr an veranstaltungen@zv.tu- mit Raumbu-
chungsformular angemeldet werden. Es genügt jetzt eine kurze Mail an das Schließdienst-
Referat referat_ivc@zv.tu-darmstadt.de mit folgenden Angaben:

• Ansprechperson, Kontaktdaten während der Veranstaltung
• Ort (Gebäude, Raum)
• Datum
• Uhrzeit/Dauer der Veranstaltung
• Teilnehmerzahl
• Veranstaltungsart

6

mailto:referat_ivc@zv.tu-darmstadt.de

	Termine
	Schriftliche Kunde
	Arbeitsaufträge
	TOP 1: FS-Dinge in der OWO
	TOP 2: Besuch vom Wolf?
	TOP 3: Begrüßungsgespräche
	TOP 4: Vertraulicher B-TOP
	TOP 5: FBR
	TOP 6: Anmeldung dezentraler Veranstaltungen

